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ACTA SESIÓN ORDINARIA CACONAVI-054-2024. Acta número cero cincuenta y 

cuatro correspondiente a la Sesión Ordinaria celebrada en el Consejo Nacional de 

Vialidad el siete de octubre del dos mil veinticuatro a las diecisiete horas con cinco 

minutos, con la asistencia de los siguientes Miembros: Efraím Zeledón Leiva 

Vicepresidente y Pablo Zeledón Quesada, ambos representantes del Ministerio de 

Obras Públicas y Transportes; Federico Baltodano Aragón y Silvia Díaz Solano, 

ambos representantes de la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del 

Sector Empresarial Privado; Roy Delgado Alpízar, representante de la Unión 

Nacional de Gobiernos Locales. Asiste además el señor Cristhian Arroyo Gamboa, 

Director Ejecutivo a.i.  Ausentes con justificación: El señor Presidente Mauricio 

Batalla Otárola y la señora Leandra Quesada Alpízar. Asisten de manera virtual: 

Efraím Zeledón Leiva; Pablo Zeledón Quesada; Federico Baltodano Aragón; Silvia 

Díaz Solano; Roy Delgado Alpízar y el señor Cristhian Arroyo Gamboa, Director 

Ejecutivo a.i.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Buenas tardes al ser las 5:08 minutos 

damos inicio a la Sesión Ordinaria 54-2024 de fecha 7 de octubre el 2024, con la 

asistencia de los miembros de este Consejo, a excepción del señor Ministro 

Mauricio Batalla y de la señora Leandra Quesada. Iniciamos por favor cada uno de 

los presentes señalar su ubicación. Yo les comento que me encuentro en este 

momento en la Asamblea Legislativa. Doña Silvia. ------------------------------------------- 

Directora Silvia Díaz Solano: Gracias. Buenas tardes, Silvia Díaz y me encuentro 

en mi casa en Guayabos de Curridabat. --------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Muchas gracias doña Silvia. Don Federico. 

Director Federico Baltodano Aragón: Federico Baltodano Aragón, desde mi 

oficina, en mi casa de habitación en Pavas. ---------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Gracias don Federico. Don Pablo Zeledón. 
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Director Pablo Zeledón Quesada: Buenas tardes a todos. Don Efraím, muchas 

gracias. Pablo Zeledón, desde mi casa de habitación en Moravia. ----------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Muchas gracias. Don Roy Delgado. -------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Buenas tardes a todos. Les saludo desde Alajuela, 

de mi oficina. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Muchas gracias y don Cristhian Arroyo, 

Director Ejecutivo de Conavi. ----------------------------------------------------------------------- 

Director Ejecutivo a.i Cristhian Arroyo Gamboa: Muchas gracias, saludos a 

todos, me encuentro acá desde mi oficina en Conavi. --------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Perfecto, muchas gracias. --------------------- 

CAPÍTULO l. REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. -------------------- 

ARTÍCULO 1. Lectura y aprobación del orden del día de la Sesión 54-2024. ---- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 1. Revisión y aprobación del orden 

del día. Artículo 1. Lectura y aprobación del orden del día de la sesión 54-2024. La 

Dirección Ejecutiva remitió mediante correo electrónico, el día de hoy, el oficio DIE-

10-2024-0837, que corresponde a la incorporación del artículo 4.3 de la agenda. 

¿Alguna observación? Estamos de acuerdo en aprobar el orden del día con la 

incorporación del oficio mencionado, votamos. En firme, muchas gracias. ------------ 

ACUERDO 1. Se aprueba con modificaciones el orden del día de la sesión 54-2024 

propuesta para el día de hoy. ACUERDO FIRME -------------------------------------------- 

CAPÍTULO ll. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTAS. ----------------------------------- 

ARTÍCULO 2.1. Lectura, comentario y aprobación del Acta 53-2024 de fecha 03 

de octubre del 2024. --------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 2. Lectura y aprobación de Actas. 

Artículo 2.1. Lectura, comentario y aprobación del Acta 53-2024 del pasado 3 de 

octubre del 2024. ¿Observaciones o abstenciones? En este caso, doña Silvia. ------ 

Directora Silvia Díaz Solano: Gracias. Yo me abstengo porque no estuve 

presente. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Perfecto doña Silvia. El resto de los 

compañeros estamos de acuerdo en aprobar el Acta 53-2024. Votamos. En firme. 

muchas gracias. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 2. Se aprueba sin modificaciones el Acta 53-2024 de fecha 03 de 

octubre del 2024. ACUERDO FIRME ------------------------------------------------------------ 

CAPÍTULO lll. ASUNTOS DE LOS SEÑORES DIRECTORES (AS). ------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 3. Asuntos de los señores, 

directores o directoras. Algún asunto o comentario de alguno de ustedes, señores.  

No hay asuntos. Pasamos al siguiente. ---------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO lV. ASUNTOS DE LA DIRECCIÓN EJECUTIVA. ----------------------------

ARTÍCULO 4.1. Solicitud de aprobación de ampliación de plazas de la Unidad 

Ejecutora BCIE.  Oficio DIE-10-2024-0826 de fecha 03 de octubre 2024, recibido 

en la misma fecha, suscrito por el señor Pablo Camacho Salazar, Director Ejecutivo 

a.i. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 4. Asuntos de la Dirección 

Ejecutiva. Artículo 4.1. Solicitud de aprobación de ampliación de plazas de la Unidad 

Ejecutora BCIE. Oficio DIE-10-2024-0826 del 03 de octubre del 2024.  

¿Comentarios u observaciones? Están de acuerdo en aprobar la propuesta enviada 

por la Dirección Ejecutiva. Votamos. En firme. ------------------------------------------------ 

ACUERDO 3.  1. Aprobar la vigencia de los puestos No. 380146 Gerente de Servicio 

Civil 1 y 380149 Profesional Jefe de Servicio Civil 2 asignados a la Unidad Ejecutora 

del Programa de Obras Estratégicas de Infraestructura Vial en el periodo de tiempo 

comprendido entre el 01 de enero de 2025 y hasta el 31 de diciembre de 2025. 

ACUERDO FIRME ------------------------------------------------------------------------------------ 

ARTÍCULO 4.2. Informe de avance sobre los proyectos de Circunvalación 

Norte y Puente sobre el río Virilla. Oficio DIE-10-2024-0828 de fecha 27 de 

setiembre 2024, recibido en la misma fecha, suscrito por el señor Pablo Camacho 

Salazar, Director Ejecutivo a.i. --------------------------------------------------------------------- 
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Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 4.2. Informe de avance sobre los 

proyectos de Circunvalación Norte y Puente sobre el río Virilla. Oficio DIE-10-2024-

0828 de fecha 27 de setiembre 2024. ¿Comentarios u observaciones? En este caso 

tomamos nota, fue parte de la presentación que pudimos ver previamente. ---------- 

ARTÍCULO 4.3. Propuesta moción para aumento de Presupuesto Ordinario 

2025 de Conavi por la nueva administración de las estaciones de peajes de las 

carreteras Bernardo Soto y General Cañas RN1. Oficio DIE-10-2024-0837 de 

fecha 07 de octubre 2024, recibido en la misma fecha, suscrito por el señor Cristhian 

Arroyo Gamboa, Director Ejecutivo a.i. ---------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 4.3. Propuesta de moción para 

aumento de Presupuesto Ordinario 2025 de Conavi por la nueva administración de 

las estaciones de peajes de las carreteras Bernardo Soto y General Cañas RN1. 

Oficio DIE-10-2024-0837 de fecha 07 de octubre 2024. ¿Comentarios u 

observaciones? Están de acuerdo en aprobar la propuesta enviada por Dirección 

Ejecutiva. Votamos. En firme, muchas gracias. ----------------------------------------------- 

ACUERDO 4.   1. Aprobar la propuesta de aumento de recursos para Presupuesto 

Ordinario 2025 para la atención de la nueva administración de estaciones de peaje 

de las carreteras Bernardo Soto y General Cañas ubicadas sobre la Ruta Nacional 

N° 1 por un monto ¢6.035.277.088,00 (seis mil treinta y cinco millones doscientos 

setenta y siete mil ochenta y ocho colones exactos), mediante moción ante la 

Asamblea Legislativa de conformidad con el detalle expuesto en la presente sesión 

y remitido mediante el oficio DIE-10-2024-0837, por parte de la Dirección Ejecutiva 

de este Consejo. --------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Instruir al Director Ejecutivo para gestione en el Ministerio de Obras Públicas y 

Transportes (MOPT) la moción de aumento de recursos económicos al Presupuesto 

Ordinario Institucional del 2025 para que a su vez sea tramitado ante la Asamblea 

Legislativa. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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3. Instruir al Director Ejecutivo para que gire las instrucciones respectivas a la 

Dirección de Planificación Institucional y demás dependencias involucradas, en 

torno a la planificación estratégica y la modificación en la estructura programática 

institucional ante la incorporación de las nuevas estaciones de peaje (centros de 

costos) y sus recursos producto de la recaudación de las tasas de peaje. ACUERDO 

FIRME ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO V. CORRESPONDENCIA. ---------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 5.1. Nota de fecha 18 de setiembre presentada por el señor Néstor 

Mata Solano. ACA-01-2024-0422.  Nota fechada 18 de setiembre del 2024, recibido 

el 03 de octubre de 2024, suscrita por el señor Néstor Mata Solano. ------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 5. Correspondencia. Artículo 5 1. 

Nota de fecha 18 de septiembre, presentada por el señor Néstor Mata Solano. 

Acuerdo ACA-01-2024-0422 de fecha, 18 de setiembre del 2024 y recibido el 3 de 

octubre del 2024, suscrito por este señor, apellidos Mata Solano. ¿Comentarios u 

observaciones? En este caso, se propone como acuerdo trasladar la nota del 18 de 

setiembre a la Dirección Ejecutiva para que se valore lo pertinente. ¿Están de 

acuerdo en aprobar la propuesta antes mencionada? Votamos. En firme, muchas 

gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 5. Trasladar la nota de fecha 18 de setiembre a la Dirección Ejecutiva 

para que se valore lo pertinente. ACUERDO FIRME ---------------------------------------- 

ARTÍCULO 5.2. Desistimiento de gestiones de adición y aclaración del oficio 

ACA-01-2024-0265 formuladas en el oficio O-CN-2024.09.24-001 del proyecto 

Diseño y construcción del corredor vial “Circunvalación Norte”, Ruta Nacional 

No. 39, Sección Uruca (Ent. Ruta Nacional No. 108) - Calle Blancos (Ent. Ruta 

Nacional No. 109). San José, Costa Rica - ACA-01-2024-0265. Oficio O-CN-

2024.10.02-001 de fecha 02 de octubre 2024, recibido en la misma fecha, suscrito 

por el señor Roberto Acosta Mora, Apoderado Consorcio Estrella - H.Solís ----------- 
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Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 5 2.  Desistimiento de gestiones de 

adición y aclaración del oficio ACA-01-2024-0265 formuladas en el oficio O-CN-

2024-09-24-001 del proyecto Diseño y construcción del corredor vial 

“Circunvalación Norte”, Ruta Nacional 39, Sección Uruca - Calle Blancos. San José, 

Costa Rica - ACA-01-2024-0265. Oficio O-CN-2024.10.02-001 de fecha 02 de 

octubre 2024, recibido en la misma fecha, suscrito por el señor Roberto Acosta 

Mora, Apoderado generalísimo del Consorcio H.Solís - Estrella. ¿Comentarios u 

observaciones? En este caso propongo como acuerdo, trasladar dicho oficio a la 

Unidad Ejecutora del BCIE para su atención y para lo que proceda. Están de 

acuerdo en aprobar la propuesta antes mencionada. Votamos. En firme, muchas 

gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 6. Trasladar el oficio O-CN-2024.10.02-001 de fecha 02 de octubre 

2024, a la Unidad Ejecutora del BCIE para su atención y lo que proceda. ACUERDO 

FIRME ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 5.3. Comunicación de finalización del proceso de seguimiento de 

las disposiciones 4.7, 4.8 y 4.13 del Informe No. DFOE-CIU-IF-00012-2022, 

sobre las acciones ejecutadas por el MOPT y el CONAVI para atender la 

infraestructura de puentes de la Red Vial Nacional. Oficio DFOE-SEM-1719 

(15668-2024) de fecha 03 de octubre 2024, recibido en la misma fecha, suscrito por 

el señor Carlos Morales Castro, Gerente de Área, Director Ejecutivo a.i. y la señora 

Karen Salas Araya, Fiscalizadora ----------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 5 3. Comunicación de finalización 

del proceso de seguimiento de las disposiciones 4.7, 4.8 y 4.13 del Informe No. 

DFOE-CIU-IF-00012-2022, sobre las acciones ejecutadas por el MOPT y el 

CONAVI para atender la infraestructura de puentes de la Red Vial Nacional. Oficio 

DFOE-SEM-1719 de fecha 03 de octubre 2024, recibido en la misma fecha, suscrito 

por el señor Carlos Morales Castro, Gerente de Área, Dirección Ejecutiva a.i. y la 
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señora Karen Salas Araya, Fiscalizadora. ¿Comentarios u observaciones? En este 

caso, tomamos nota de lo indicado. -------------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 5.4. Solicitud de prórroga a Investigación Preliminar instruida 

según ACA-01-2024-0395. Oficio CDS-07-2024-0043 de fecha 03 de octubre 2024, 

recibido en la misma fecha, suscrito por la señora Alicia Padilla Duarte, Jefe de la 

Contraloría de Servicios. ----------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 5.4. Solicitud de prórroga a 

Investigación Preliminar instruida según el ACA-01-2024-0395. Oficio CDS-07-

2024-0043 de fecha 03 de octubre 2024, recibido en la misma fecha, suscrito por la 

señora Alicia Padilla Duarte, Jefa de la Contraloría de Servicios del Conavi. 

¿Consultas o comentarios? Estamos de acuerdo en la propuesta enviada por la 

Contraloría de Servicios, votamos. En firme. --------------------------------------------------- 

ACUERDO 7. Aprobar la solicitud de ampliación requerida por la Contraloría de 

Servicios en oficio CDS-07-2024-0043, para la investigación preliminar instruida 

según ACA-01-2024-0395 (487), por 15 días naturales, teniendo como fecha límite 

de entrega el 18 de octubre del 2024. ACUERDO FIRME --------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Estimados señores, sin más asuntos que 

tratar, al ser las 5:14 de la tarde, levanto la Sesión. Muchas gracias. ------------------- 

 

Sin más asuntos que tratar, al ser las diecisiete horas con catorce minutos, el señor 

Presidente Mauricio Batalla Otárola, levanta la sesión. ------------------------------------- 


